

# 明聖Topics

発行:学校法人 花沢学園 千葉市中央区本千葉町10-23  
明聖高等学校 TEL.043(225)5622

URL:http://www.meisei-hs.ac.jp



4月13日(金)、千葉市文化センターにて、全日コース、通信コースの平成30年度入学式が盛大に挙行されました。式の中で寺嶋剛校長は、次のお話をされました。

皆さんは「鉄は熱いうちに打て」ということわざを聞いたことはありませんか。

強く粘りのあるなかなか折れない鉄は、何度も何度も真つ赤に焼き、叩いては伸ばし、折り曲げてを繰り返して作られます。

鉄は熱して柔らかいうちは、打っているいろいろな形を作り上げることができます。

この例えから意味が発展し、人間も純粹な心を失わず、若く柔軟性のあるうちに心身を鍛えることが大きな成長につながるという意味で、このことわざが使われるようになりました。

また、金属を打って鍛えることを「鍛錬」と言いますが、「判断力」「精神力」「能力」などを鍛えて強くすることも、「鍛錬」と言います。

これからの高校生活で「自分自身の鍛錬を続ける」ことが、いずれ皆さんが活躍することからこの世界で役立つことと信じています。

皆さんが活躍するこれからの世界は、SNSが発達した情報過多の社会。数年前からのこの急激な変化が、「的確な判断」を困難にする最大の要因

因となっております。

単純に入手できる情報、もしくは入手すべき情報が多すぎることで、選択肢の数が増え、「的確な判断」がつきにくくなっているのです。

何が正しいか。何が間違いか。「的確な判断力」が必要となつてきます。

併せて、これからの高校生活、これからの未来に向けて、「強い精神力」も必要となつてきます。

「自分自身の鍛錬」に必要なこと。

それは、どれくらい「今」を大切にしているかどうか。カギを握ります。過去の失敗にとらわれ、チャレンジすることを止めてしまうと、小さくまとまってしまう。そして、自分の可能性を捨ててしまふことにもつながります。過去の失敗は、将来の成功のためにあるのです。

「今」何が大切か。

「的確な判断」と「強い精神力」で、「自分自身の鍛錬」を続けて、「自分の「能力」を開花してください。

本校の教育目標は「自立」です。

自らの意志で物事にチャレンジし、時には苦しいことや難しい問題に直面した時、その問題の解決に向けて我慢強く、努力できる「強い精神力」が必要となることもあるでしょう。また、「的確な判断力」のもと、全てのこと立ち向かっ

ていく、その「能力」を前向きに育てましょう。

「自分自身の鍛錬を続けよう。」この言葉を忘れずに、日々過ごしてください。



また、在校生代表として、3・3後出夏綺さんが祝いの言葉を述べてくれました。

新入生を歓迎する温かい言葉と、先輩としての経験や知識を伝えてくれました。新入生にもその熱い想いが届いたことでしょう。

### ＊誓いの言葉＊

新入生代表

1・2 池田陽菜

ますます春らしさを感じられるようになったこの良き日に、私たちは、明聖高等学校の1年生になります。

今、私たちの胸の中は、新たなスタートラインに立った緊張感と、新しい生活への期



誓いの言葉 池田さん

待てればいいです。  
 全日コース、通信コース  
 入学までの道のりや決意は異  
 なりますが、きっと誰もが「希  
 望」を持ってこの日を迎えて  
 いると思います。  
 今日から始まる高校生活で  
 は、通学スタイル、通信教育  
 スタイル、それぞれの教育環  
 境の特性を生かし、より多く  
 の経験を積み、大きく成長し  
 たいと思います。  
 私の目標は、学業に励むの  
 は勿論ですが、仲間と共に団  
 結し、行事などにも積極的に  
 取り組むこと、一つ一つの行  
 動に責任を持ち、学校生活を  
 充実させることです。  
 また、高校生として、自ら  
 考え、行動する姿勢を身につ  
 けなければなりません。明聖  
 高等学校の教育目標である  
 「自主自立」を目標に、これ  
 からの学校生活を、友人と共



に励まし合い、助け合ってい  
 きたいと思えます。  
 時には悩み、くじけそうに  
 なることもあるかもしれませ  
 んが、仲間や先輩、先生方、  
 家族の力も借りて、乗り越え  
 ていきたいと思えます。  
 これからの3年間、夢や目  
 標に向かい、勉学に励み、様々  
 なことに積極的に挑戦し、何  
 事にも一生懸命取り組むこと  
 を誓います。



全日コース 1年1組



全日コース 1年2組



全日コース 1年3組



全日コース 1年4組



通信コース 1年5組



通信コース 1年6組

# 1年生 オリエンテーション研修

5月14日(月)～18日(金)に、  
本学園の研修施設である、九十九里研修センターにて、オリエンテーション研修を行いました。

## ＜1日目＞

初めての研修。各々が不安や心配・楽しみな気持ちを抱きながらバスで出発しました。しかし、バスに乗ると隣になった生徒と会話を弾ませ、次第に表情が明るくなってきました。

## 体験学習



「菅原工芸硝子」では、職員の方と一緒に、ドロドロに溶けたガラスの種からお皿やコップなどを形成する作業を行いました。工場内の暑さに驚きながらも、全員が楽しそうに取り組んでいました。

予想以上に熱くて驚きました。職人さんはすごいと思いました。自分が作った作品は、とても完成度が高く、親に見せたら商品みたいだねと言われました。とてもいい体験をすることができました。(1・3 宿岩大暉)

想像以上に熱かったけどすごくやりがいがあったし、菅原工芸の方たちが初心者にもわかりやすく教えてくれたので、やりやすかったです。(1・4 田中春菜)

## 開講式

体験終了後は「九十九里研修センター」へ。開講式では吉澤信二先生から、共同・協働の意味や教育目標の確認などを行い、今後の学校生活を送る上で大切なことを学びました。

共同生活を送ることはとても大変だけれど、「共同」は「協働」と同じだとお話を受け、私はクラスメイトと協力して様々な物事に取り組むことができたと思います。共同生活を送ること、あまり話せなかった子とも話することができました。(1・4 足助末緒)

## 生徒指導研修



「思いやり」について講義を受けました。思いやりを持った行動をとるにはどのようにすべきか、思いやりとは何か、についてグループや個人で考え、意見を発表しました。

「思いやり」の講義を受けて改めて思いやりとはすごいなと思いました。思いやりの行動の中で、当てはまらなかつた行動ができたと思えるように頑張っていきたいと思いました。(1・1 寺島瑞穂)

## 班研修

### (自己紹介カードの作成)

「私」の一字を決め、絵の具やマジックで色を塗り、各々のセンスが光る自己紹介カードを作成しました。緊張した面持ちでグループごとに発表をしましたが、発表が進むにつれて、笑顔が見られ明るい雰囲気で行なわれました。



自己紹介できました♪

カード作成は自分が思った以上にうまくいかなかった、とても困りました。でも、周りの子に「すごいね」「や「上手だね」と言われて嬉しかったです。発表については、みんなの前で言えたことを、しっかり行動に移していきたいです。(1・2 白熊みのり)

## 食事作り

1日目の夕食はカレーとサラダ、2日目の朝食はご飯を炊いて、スクランブルエッグやウインナー、ベーコンの炒めもの、味噌汁を作りました。初めて包丁を握る生徒も多く、とても良い経験を積むことができました。また、各自が自分の役割を先生に聞くなどして、率先して働きました。どのクラスもおいしい料理ができあがりました。友達と協力して料理を作ることもできました。役割を分担してできました。1クラス分の野菜を切るの大変だったけど、スムーズに進められるように考えて動けたと思います。(1・1 速水美優)

夕食前に掃除をしたので、ご飯が何倍もおいしく感じました。家で食べるのと違って、みんなで作って食べるのがすごくおいしくなることを改めて感じました。(1・2 藤原友梨香)

C班は朝食を作りしました。僕は、野菜の盛り付けなどを担当しました。一人では色々な食事を作ることができないので、みんなが協力したおかげで、時間通りに作れました。みんなの協力を感じられた食事作りでした。(1・3 小出康太)



おいしいカレーの完成!



## ＜2日目＞

### 清掃活動

自分たちが泊まった部屋はもちろん、施設外の側溝清掃も行い、全員で協力して綺麗にしました。自主的に行動をする生徒がとても多く、助け合う姿が見られました。



### 係活動コンパス

一人ひとりが係に属し、「責任感を持つ」という研修の目標を達成するため、意識して行動しました。僕は班長として仕事をしっかり終えることができたと思います。最初は不安でしたがみんなが協力してくれてとても助かりました。また機会があれば頑張りたいです。(1・1 安保宏太)

### 総括

明聖高校に入学して初めての研修。多くの生徒が不安を抱えて、出発したと思います。研修の意義

をしっかりと理解した結果、行動にも表れていました。研修が終わる頃には、不安な表情が消え、笑顔と明るい声が響いていました。始まりの姿と比べると、見違えるほど堂々としていました。「あいさつ」「時間を守る」「協力する」という目標を達成し、今後の生活でこの経験を大いに生かし、活躍することを期待しています。

このオリエンテーション研修で、よりクラスの子たちと仲良くできたと思いました。1人1人の個性を知れてうれしかったです。次のキャンプでも学んだことを生かせるようにしたいです。(1・2 野口雅)

この研修を通じて、仲間の大切さを知ることができました。みんながいなければできないことばかりでした。これからもみんなを大切にしていきたいです。(1・3 谷地駿介)

人との関わり、コミュニケーションをとることがとても重要だと思いました。人とのコミュニケーションが取れなければ、協力することもできないので、人との関わりを今後の生活に生かしていきたいです。(1・4 船倉憲)



海をバックにハイ・チーズ

# 通信X2

『スクーリングってこんな感じ』

新年度が始まり、約2ヶ月が過ぎました。新入生は、まだまだ学校生活や学習の仕方に戸惑う様子が見られますが、中には美化委員の活動などを通して少しずつ交流する姿も見られます。



また、2・3年生は、落ち着いた雰囲気の中スクーリングが行われ、真剣な姿勢でレポートに取り組んでいます。

通信コースにおいても、先生方がみなさんのサポートをしていきます。科目やHRを担当するだけでなく、学習活動に関する質問や相談、3年生では進路指導も行っています。通信コースのみなさんが、安心して学習活動に取り組めるよう、フォローをしていきたいと思います。



時には笑顔で

## すてっぴあっぴ 教室

今年度の放課後校内学習塾『すてっぴあっぴ教室』を紹介します！

◆国語に触れよう！  
難しく考えずに、楽しく「国語」に触れていきます。

◆美文字講座  
美しい字を身につけ、履歴書や手紙を書くときにも役立てましょう。

◆時事講座  
ニュースで流れる様々な時事用語から、今の世界を捉える力を身につけましょう！

◆0(ゼロ)からの数学  
「分からない」を「分かる」ように！数学が「できるよう」になるろう！

◆実践数学  
授業では伝えきれない解法や魅力をお伝えします！

◆受験理科  
受験に必要な分野を中心に、将来に生かせる理科を学んでいきましょう！

◆不思議の国のアリス  
あの有名な不思議の国のアリスを観ながら、リスニング、スピーキング力を上げましょう！

◆ABC英語  
基礎から始めて、「わかる！」を一つずつ増やしていきます。

◆トレーニング  
自宅でもできるトレーニングやストレッチで部分痩せしませんか？

◆パソコン入門  
就職後も生かせる資格の取得を目指して頑張りましょう！



開教って便利♪

パソコン入門



アラブの春では...

時事講座

## 『明聖会活動報告』

おはようございます



明聖会では、明聖高校をより良いものにしていくために校内、校外を問わず活動をしています。

① あいさつ運動

今年度も、2・3年生を中心に、朝のあいさつ運動を行いました。期間は4月16日～5月2日の10日間。緊張した面持ちで登校する新入生を笑顔で迎え入れました。先輩たちの元気良い挨拶に、励まされた1年生もいたと思います。

② ペットボトルキャップ回収

学校全体で目標数を設定し、回収を行います。今年度は年間55,000個（ポリオワクチン63人分）です。1クラス5,000個を達成できるように、明聖会のメンバーを中心に呼びかけを行っています。各教室に直接足を運び告知をしたり、放送で呼びかけたりしています。

明聖会ではこの他にも、赤い羽根共同募金や、夏休みに行うボランティア活動を行っています。ご協力お願いいたします。



明聖会メンバー

### 編集後記

4月に新入生を迎え、新年度がスタートしました。1年生はオリエンテーション研修や、すてっぴあっぴ教室、明聖会を通じて親交を深め、だんだんと活気づいてきました。野球部にも多くの新入生が加わり、更なるパワーアップが期待できます。今年度の野球応援も盛り上がること間違いなしです。

6月には3年生の海外研修、1・2年生のキャンパス研修があり、6月以降も行事が盛りだくさんです。今年度も明聖トピックスを通じて生徒を見守っていただければと思います。

(小林真由子)